

### ECOS DEL DESTIERRO

## Hablando con el Jefe

#### El viaje a París.—Con Don Jaime.—Mella candidato.—Boda regia.—Excursión a América.—La disciplina.

De una interview que publica nuestro estimado colega de Pamplona *El Pensamiento Navarro* sacamos los siguientes párrafos que leerán seguramente con gusto nuestros amigos:

«El domingo al mediodía regresó de París nuestro respetable jefe y querido amigo don Francisco Martínez. Por telegrama mandó que se le esperase con misa, y así se dispuso que un sacerdote la celebrase después de la llegada del tren en la parroquia de San Lorenzo.

Con la impaciencia propia del caso acudimos a saludar al jefe carlista de Navarra, y obtuvimos de su amabilidad confidencias gratísimas para oídos carlistas, de las cuales haremos partícipes a nuestros queridos lectores en la medida que la discreción consienta exponer en letras de molde.

—¿Viaje cómodo? le preguntamos.  
—Rapidísimo, en el sudexpres. Cuando llegué me esperaban en la estación los Marqueses de Vessolla, en cuyo carruaje fuimos hasta el Gran Hotel donde se hospeda Don Jaime.

Después de las saluciones a su séquito y del homenaje de etiqueta al Señor, Don Jaime me dispensó una acogida cariñosa que jamás olvidaré.

—¿Y Don Tirso Olazabal?  
—Llegó al día siguiente, siempre lleno de entusiasmo y de energías para trabajar por la Causa.

Don Jaime encanta por su talento, su sinceridad y sus dotes de carácter. El sabe todo lo que puede saber el hombre más ilustrado, habla varias lenguas, conoce el mundo político internacional, y la Historia del carlismo la lleva por ápices. Es un Caudillo.

Durante mi estancia se han celebrado varias conferencias, ante el Señor, con asistencia de Mella, el Marqués de Vessolla, don Tirso Olazabal, Melgar, el Conde de Chataigneau, poderoso legitimista francés, y yo como representante de Navarra.

—¿No podrá usted decirnos nada de su contenido?

—Es reservado, todo de carácter político.

—¿Vendrá Mella pronto?

—No lo sé. Ahora tiene mucho que hacer allá. Solamente la consideración de que en las próximas Cortes se planteará el llamado problema religioso, le ha hecho decidirse a nuestro candidato por Pamplona. Teme que el Gobierno Jacobino de Canalejas intente atropellar a las Ordenes religiosas, y ante eso nuestro Mella se dispondrá a levantar su voz elocuentísima en el Parlamento español.

—¿Y qué nos dice usted de la boda de don Jaime?

—Que es un hecho, sin tardar mucho. Ha de pasar, naturalmente, el año de luto por la muerte del inolvidable Carlos VII.

Toda la alta gestión diplomática la llevan las egregias tías de don Jaime, la Duquesa de Parma y la infanta doña María de las Nieves.

—Tratándose de bodas, ¿lo más interesante no es conocer la novia?

—Pero al periodista discreto debe bastarle saber que pertenece a familia católica de pura raza y de estirpe regia y legitimista.

—Y nuestro gran Mella ¿muy ocupado?

—Ocupadísimo, pero con buena salud.

Ahora se dispone a cumplir compromisos con los católicos de América, que ansían oír su palabra sublime. Es probable que vaya pronto a la Argentina, y dará varias conferencias en las Universidades americanas, y hablará a muchedumbres católicas en varias repúblicas del Sur.

Es casi seguro que le acompañe Melgar como cronista de la misión religioso-política. Si yo pudiera le acompañaría.

—De modo que trae usted buenas impresiones de su visita al Señor?

—Excelentes. Don Jaime me ha encargado con reiteración dos cosas: que mantenga siempre la más estrecha disciplina entre los carlistas navarros; y que transmita a la Junta regional su gratitud por el Mensaje de adhesión que le llevé cuando fui a ponerme a sus órdenes.

Referente a asuntos de orden interior de los carlistas navarros, don Jaime ha dado su aprobación autógrafa a las órdenes del Jefe Delegado don Bartolomé Feliú y a las disposiciones de la Junta Regional...

## Crónicas barcelonesas

### A Montserrat.—Entrada en la Basílica.—Velada.—Habla el Sr. Obispo.—Regreso.—La kábila toma las de Villadiego.

Hermoso acontecimiento ha sido la peregrinación de las sociedades católicas de ésta a Montserrat, presidida por nuestro amadísimo Prelado.

En seis mil se aprecia el número de romeros que el último sábado se postó a los peis de nuestra Reina celestial.

Luego de la Misa de Comunión celebrada en la iglesia de la Merced en la mañana del sábado se formó una nutridísima procesión, la cual dirigióse a la estación del Norte donde tomaron los trenes al efecto dispuestos que debían conducir a la peregrinación hasta Monistrol, desde cuya población por la vía de Cremallera ascendieron a la santa montaña de nuestros amores.

Por la tarde llegó a Montserrat el doctor Laguarda y al frente de la peregrinación entró en la Basílica a cuya puerta esperaban el Rdm. Abad y la Rda. Comunidad. En sentidísimas frases el Sr. Obispo presentó a la Virgen la numerosa católica concurrencia y su palabra de fuego hizo vibrar los corazones de todos los allí presentes.

Adrede omito la narración de los numerosos actos de piedad y santo esparcimiento en que se dividió el lapso de tiempo comprendido desde la salida de la presentación a la Virgen el sábado por la tarde, hasta las tres de la misma de anteayer domingo en que tuvo lugar en la plaza del claustro gótico el acto literario en honor de la Santísima Virgen.

Comenzó usando de la palabra el señor Parellada quien entre grandilocuentes párrafos dijo que no era posible hicieran de Cataluña una tierra hermosa y grande aquellos que no querían para ella la Fe que la dió vida ó por lo menos dicen que esta Fe es cosa secundaria.

Igualmente fueron muy aplaudidos los Sres. Gaya, López, Soler y March, Solá, Bofill y Matas y nuestro amigo Sr. Bordas quien pronunció un hermoso discurso anatematizando a la escuela sin Dios y cantando las glorias de Cataluña.

Y luego se levanta a hablar el doctor Laguarda. Su discurso no es para extractado; es un momento precioso, una crítica enérgica y segura de una actualidad y oportunidad extraordinaria é indiscutible.

Entre frenéticos aplausos exclamaba el sabio Prelado: Ha pasado por esta un viento de frialdad que ha helado las energías de muchos católicos que por miedo a provocar una lucha religiosa relegan el catolicismo dentro los límites de la familia. No nos hagamos ilusiones. Los católicos con sordina no conseguirán la paz que sabido es no puede reinar hermandad entre lobos y corderos porque aquéllos jamás abandonarán su fiera y rapacidad.

Terminada su oración se tribuló al Dr. Laguarda por parte de la inmensa

muchedumbre que le escuchaba una ovación delirante, frenética, sincera expresión del entusiasmo que se desbordaba en honor del sabio y elocuente Prelado de nuestra diócesis.

La peregrinación regresó ayer en el tren de las nueve y media de la noche y en procesión se dirigió nuevamente a la iglesia de la Merced en donde quedó depositada la imagen del Santo Cristo que acompañó a los romeros.

A la entrada del templo un grupo de kabileños se permitió el lujo de insultar a los peregrinos, pero unos cuantos jóvenes de la Pfa Unión de San Miguel

Arcángel se destacaron de la procesión realizando un merecido y fructífero masaje en las costillas de los valientes que pusieron pies en polvorosa con mayor prudencia que valentía.

La peregrinación descrita tan á grandes rasgos debe calificarse de grandioso y consolador éxito.

En la próxima me ocuparé de los trabajos electorales de ésta, cuestión en que hay mucha sal a la vista y no poca pimienta escondida.

El Corresponsal.

26-4-910.

# Campana electoral

## Distrito de Gerona

AMER.—El monterilla de esta villa, ex-secretario del Comité romerista, republicano incoloro después y lerrouxista por último, acaba de dar una patente prueba de que sabe bien bajar los naipes para jugar con probabilidades de ganar en el juego de elecciones para diputados á Cortes.

Un día se compromete formalmente con su superior jerárquico á apoyar al candidato encasillado: otro día se ofrece incondicionalmente á favorecer al señor Roura y al día siguiente firma la hoja de presentación del candidato señor del Pozo, llevándolo además á su propia casa como prueba inequívoca de su sincera adhesión.

Pero, el monterilla que siempre vive en Babia, cree que impedirá á unos ciento diez electores de votar al candidato católico y para lograrlo, elimina de la segunda sección un número de electores igual al expresado, porque en dicha sección el candidato de sus amores platónicos no ha de obtener ningún voto, sino que todos serán adjudicados entre los señores Iglesias y Bosch y Barrau y porque, aunque prevaleciera la alcaldada, no produciría efecto en las elecciones convocadas.

Pueden, pues, los candidatos que lucharán el próximo día ocho de Mayo, confiar en la formal promesa del mas veleta de los políticos rurales con pretensiones de arrogante cauillo.

Para tomar parte en el gran meeting de propaganda electoral que para apoyar la candidatura de nuestro estimado amigo don Dalmacio Iglesias tendrá lugar el próximo domingo en esta capital se han dignado aceptar la representación de la Juventud Tradicionalista de Barcelona los elocuentes oradores don Francisco de P. Gambús y don José M.ª de Más, quienes saldrán D. M. el domingo para Gerona en el primer tren que parte por la mañana de la ciudad condal. Además asistirán á dicho importante acto los señores Presidente y Secretario, respectivamente, del «Comité de Defensa Social» don Luls Dalmases y don Cayetano Pareja, tomando este último parte en el mitin.

También de nuestra ciudad tomarán parte en el acto elocuentes oradores.

Crece el entusiasmo á medida que se aproxima la lucha en este distrito para apoyar la candidatura de nuestro querido correligionario señor Iglesias contra el cual se concentran las iras de los sectarios ante el temor evidente de un fracaso.

Tenemos la convicción de que los católicos gerundenses sabrán cumplir

como tales y en estas circunstancias no es dudoso el triunfo de la candidatura tradicionalista.

## Distrito de Vilademuls

Confirmando lo que ayer digimos nos escribe lo siguiente nuestro corresponsal en Bañolas:

El miércoles estuvo en esta nuestro querido correligionario don Manuel de Bofarull acompañado por nuestros amigos los señores Huguet, Ordís, Rocalba y otros correligionarios recibiendo en los Centros «de Católicos» «Patronato Obrero Tradicionalista» y «Liga» las más evidentes pruebas de la estima en que se le tiene y entusiasmo con que lucharán por su candidatura todos los elementos sanos del Ampurdán.

Recibió además nutridas comisiones de Crespiá, Porqueras, San Vicente y Santa María de Camós, Palol de Rebardit, Dosquers y Canet de Adri, por las cuales pudo informarse del vacío absoluto en que los pueblos de la Garrotxa dejan al canalejismo odioso que de nuevo pretende renacer para eselavizar nuestra provincia.

De regreso para Figueras, visitó el pueblo de Dosquers, recibiendo las mismas excelentes impresiones que en los demás pueblos del distrito. Trabajo tiene la harca caciquil puesta al servicio del señor Cusi para arrebatar e acta á nuestro amigo!

Es absolutamente falsa la noticia con insistencia propalada por los canalejistas de que el Sr. Bofarull retira su candidatura desistiendo de luchar por Vilademuls.

En su impotencia, ante la imposibilidad de lograr sus fines, recurren los elementos caciquistas á este argumento juzgando, tal vez, que con ello lograrán entibiar el entusiasmo que los pueblos de aquel distrito sienten por la candidatura de nuestro querido amigo y correligionario.

Ayer circuló con profusión una hoja impresa que decía lo siguiente:

### ALS MEUS ELECTORS

«Desatinades insinuacions que 's fan «còrrer altra volta donant a entendre que penso retirar la meva candidatura pera Diputat a Corts del Districte de Vilademuls, m' obligan a ratificar publicament que sempre he estat »y esteic, resolt a sostenir-la, en prò »dels fonamentals interessos de nostra »Catalunya y en defensa dels benivol »guts pobles d' aquell Districte.—Fi »gueres 28 d' Abril de 1910.—Manuel »de Bofarull.»

Ayer numerosas comisiones de varios pueblos del distrito de Vilademuls visitaron en Figueras al Sr. Bofarull notándose gran entusiasmo por la buena marcha de la lucha, presagio de la victoria.

Per la tarde el señor Bofarull fué á Llers en donde debía celebrarse una reunión pública á la que concurrieron valiosos elementos de Gerona, Figueras, Lladó y pueblos comarcanos a Llers.

Estuvo ayer también en Figueras para presenciar la marcha de la próxima contienda electoral nuestro estimado jefe provincial Sr. Bonmatí, quien se halla muy complacido y satisfecho por el entusiasmo que domina á todas las comisiones y representaciones que le han visitado para ofrecer su concurso y trabajo en pro de la candidatura del Sr. Bofarull.

## Distrito de Olot

Con perdón de *La Lucha* que se enfurece porque los curas del distrito de Vilademuls trabajan por la candidatura tradicionalista y sienten aversión á la del Sr. Cusi, nos complacemos en decir que obran en nuestro poder algunas cartas de párrocos del distrito de Olot, en las que se revela el entusiasmo que allí predomina por la candidatura de nuestro querido amigo Sr. Llosas y el desdén que reina por la del Sr. Tort y Martorell, á pesar de todos los manejos gubernativos; pues hay que saber también que el propio Gobernador civil señor Schwartz, á su regreso de Puigcerdá, estuvo en Olot conferenciando con algunos elementos para ver si le era posible lograr que á lo menos no hiciera el Sr. Tort un ridículo papel en a insignificante votación que obtenga.

Por si esto no bastara han sido llamados á este Gobierno Civil algunos alcaldes de distintas poblaciones de aquel distrito encareciéndoles la necesidad de velar por la sinceridad del sufragio... á favor del Sr. Tort y Martorell.

Con todo, se estrellan tales manejos electorales ante el entusiasmo que reina por la candidatura del Sr. Llosas. Parece que era prueba bastante para que de ello se convenciera el Sr. Gobernador el observar la terrible indiferencia con que se acogió su presencia en la capital de aquel distrito, llegando hasta el extremo de ni siquiera poder celebrar el Ayuntamiento la sesión de primera convocatoria, que se tenía interés en que presidiera nuestro Ponce por no concurrir á ella más que los concejales de la camarilla.

¿No es esto bastante significativo, como el hecho de que al banquete que se ofreció á nuestra autoridad gubernativa, durante su permanencia en Olot, solo concurrieran tres concejales, debiendo limitarse á comer en familia seis ó siete personas cuando de concurrir todos los que estaban invitados hubieran sido un par de docenas?

Re sulta pueril empeño el pretender apretar el tornillo electoral cuando se sabe de antemano la ineficacia de tales esfuerzos.

Bueno, es, no obstante, que se sepa todo ello para que se convenzan los elementos liberales que si quieren ir á Olot por lana... han de salir indefectiblemente trasquilados.

Después de lo que dejamos dicho, transcribimos el siguiente párrafo de *La Lucha* de ayer para que se vea la

tranquilidad con que se escriben ciertas cosas.

«Siguen recibiéndose del partido de Olot muy buenas impresiones en favor del candidato liberal señor Tort y Martorell, quien salió ayer para Barcelona convencido de su próximo triunfo.»

## Ramillete

Ayer estuvo en esta capital, procedente de Barcelona, el candidato regionalista Sr. Cambó, saliendo en automóvil para Llagostera y otros pueblos del distrito de La Bisbal acompañado de varios amigos.

El «Centre Catalanista» de esta ciudad ha publicado un manifiesto cuya inserción se nos ruega, lo que haremos mañana ante la imposibilidad de hacerlo hoy por falta de espacio.

Nos permitimos felicitar a la ilustrada Redacción de *La Lucha*, que pretende un día enseñar al que fué nuestro antecesor *El Tradicionalista* el significado de la palabra *lascivo* y en

## Oficinas electorales:

**Centro Moral Gerundense**  
PLAZA DE LA INDEPENDENCIA  
de 5 a 8 tarde

## NOTICIAS

### de la EXPOSICIÓN NACIONAL EN VALENCIA

#### Flores y Fruto

En plena primavera levantina y en la ciudad de las flores.

Palacios suntuosos, de helénica traza, de armonioso conjunto, floración en su exterior de la belleza, conteniendo en sus vastos salones, las flores pálidulas del arte de otros tiempos, los frutos jugosos de la cultura y del trabajo de los tiempos modernos.

En plena primavera y en la Exposición de Valencia.

Fiestas espléndidas de inauguración en que el Ejército y el pueblo se unen en el Stadium de la Exposición, abrazándose el valor heroico con la laboriosidad progresiva; acontecimientos musicales como los Conciertos Arbós, que se celebrarán el 28 y 29 de Abril; festejos de sport como la Semana Automovilista, del 14 al 22 de Mayo; y la de Aviación que tiene por pista el Aeródromo de la Malvarrosa, á orillas del mar latino, en medio de una decoración fantástica de palmeras y jardines, huertos y montañas agrestes.

Billetes baratísimos de ida y vuelta, y hospedages para todos los gustos.

Una ciudad que reúne los encantos de las ciudades antiguas, con sus monumentos de arte, el confort moderno en servicios urbanos, en edificaciones, tranvías y alumbrado.

Y en ese marco, que enguinaldan flores y frutos, el gran Certámen del trabajo nacional, obra de unos hombres modestos, de buena voluntad, que han tenido la cooperación valiosa de un pueblo culto y progresivo y amante de la patria española.

«No merece todo ello que las demás regiones acepten, visitándola, la hospitalidad con que les brinda Valencia, que en momentos amargos para España, ha sabido darle en las luchas del trabajo timbre de gloria, al paso que nuestro Ejército conquistaba en los breñales del Rif laureles legendarios?»

otra ocasión alardea de encontrarnos *infraganti* con una *g* en vez de una *j* en la palabra «canalejista», por la galanura de frase y pulcritud intachable con que redacta algunos de los sueltos que aparecen en aquel diario y que coleccionamos nosotros desde algunos días para formar con ellos una mesa revuelta que sea ejemplar raro por su falta de sintaxis y ortografía.

Como prueba de lo que indicamos, moléstense nuestros amigos en examinar el siguiente suelto de la edición de ayer de aquel diario, que es uno de los.... de la colección:

Hoy esta mañana hemos visto á varios electores del distrito de Vilademuls, que no satisfechos en trabajar la candidatura de nuestro amigo Sr. Cusi, que con motivo de ser mercado hoy en Figueras se iban por ver á los amigos del Ampurdán para hacer causa común en favor de su candidato democrata, asegurando desde luego su próximo triunfo.

Hé aquí un modelo de dicción, aparte de ser una metadura de pata como la del suelto que transcribimos antes referente al Sr. Tort y Martorell.....

miento de ir á Barcelona después de celebrarse las elecciones sanatoriales y antes de comenzar las sesiones parlamentarias.

## Provinciales y Locales

Nos creemos en el deber de denunciar á la Junta de Sanidad, que en el patio-jardín de la casa núm. 7 de la Subida de Sto. Domingo hay un gato muerto desde muchos días sin que se preocupen de quitarlo quienes deberían hacerlo, apesar de las quejas razonadas de los vecinos, quienes, además de la natural repugnancia que sienten al tener que presenciar la descomposición del animal, temen fundamente que sea ello causa de un foco de infección.

Esperamos que por quien corresponde de se procurará poner á raya á los que dejan de cumplir con su deber.

Se están terminando los ensayos de conjunto del poema «Canigó» en el Teatro Circo Barcelonés: la música del maestro Pahisa es verdaderamente inspirada y de gran efecto orquestal adaptándose admirablemente á las situaciones de la escena. No hay duda de que dada la grandiosidad del asunto, la música del maestro Pahisa, ha de ser un gran triunfo para el mismo. Se ha puesto á la venta la obra del señor Canner adaptación á la escena y extracto del poema *Canigó*.

Ha salido para Olot, con objeto de posesionarse de aquel juzgado, el que hasta ahora ha desempeñado el de Tremp, don Antonio Sereix.

El próximo domingo, á las nueve de la noche, se celebrará una velada literaria en el local de la Dependencia Mercantil de esta ciudad.

**J. Parrás Brú**  
Médico oculista  
CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º-2.ª  
de 11 á 1 y de 3 á 5 GERONA

Ayer mañana al pasar un automóvil por la Subida del Puente de Isabel II dió motivo á que se asustara una caballería que estaba parada en la Rambla de Mossen Verdguer, emprendiendo vertiginosa carrera hasta la calle del Carmen donde pudo ser detenida, no habiendo causado durante la fuga ninguna desgracia personal.

En vista de que coincide la feria anual de San Isidro que celebra la villa de Amer, con varias fiestas mayores de pueblos cercanos y esto pudiera perjudicar el éxito de la misma, su Ayuntamiento ha acordado celebrar la feria referida el día 11 del próximo mes de Mayo.

Cerca de Llambillas fueron detenidos Vicente Ferrer Vila, vecino de Castañet y Domingo Oliveras Trilla que lo es de Sta. Coloma de Farnés, autores del robo de la iglesia de Riudellots de la Selva.

Estos días se encuentra en Mallorca el Capitán General de Cataluña don Valeriano Weyler, estando encargado como de costumbre del mando militar de esta región el general de división don Higinio de Rivera gobernador militar de esta plaza.

El vecino de Llagostera Arturo Armagant Gay, de 37 años de edad y oficio taponero, puso fin á su existencia la tarde del martes último colgándose con una cuerda de una viga del tejado del domicilio de su hermano José, donde trabajaba, sito en la casa n.º 5 de la calle de la Olivereta de dicha población.

Según ha manifestado la familia del infeliz Arturo, los móviles que debieron impulsar á este á tomar tan fatal resolución fueron el padecer desde hacía algún tiempo de anemia cerebral.

El suicida llevó á término sus propósitos aprovechando la ausencia de los demás operarios que con él trabajaban.

El juzgado personose en el lugar del suceso instruyendo las oportunas diligencias.

**Librería del Carmen**  
CIUDADANOS, 20  
Rosarios, Medallas, Estampas, Recordatorios y Devocionarios.  
*Especialidad para primera Comunión*

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

Se convoca á todos los dependientes del Comercio, Escritorio é Industria á una reunión magna que tendrá lugar el próximo domingo 1.º de Mayo á las cinco y media de la tarde en el local de «Gerona Esperantista» Progreso 7-1.º-2.ª (Café Mercantil) al objeto de tratar de la constitución en esta capital de un Montepío de la clase para el socorro mútuo en los casos de enfermedad y cesantía. Se encarece la asistencia.

La comisión ejecutiva.—Joaquín Bosch.—E. M. Suñer.—José Gorriga.

Para cumplir los encargos con prontitud y esmero á domicilio, acudid á la acreditada casa Soler, Ciudadanos 11.

Por infringir el Reglamento de conservación y policía de carreteras, ha sido denunciado al alcalde de La Bisbal el vecino de Corsá Pedro Marimón.

En el sorteo de láminas del Empréstito municipal verificado el día 23 del actual en las Casas Consistoriales resultaron amortizadas las señaladas con los números 46, 104, 144, 158, 239 y 250.

Anteayer fué encerrado en el violón un beodo que promovió un fuerte escándalo en la plaza de San Francisco, siendo amonestado y denunciado por el alcalde de barrio señor Burch.

Ha sido aprobado por el Gobierno civil el reparto de arbitrios extraordinarios del Ayuntamiento de San Juan de Palamos.

En las inmediaciones del Molino de la Baxis del término de San Miguel de Cladells fué encontrado el pasado martes el cadáver de Jaime Sanjaime Pol, 19 años de edad y de oficio taponero, habitante en la casa de campo denominada *Sendrosa* de aquella demarcación, el cual marchó de su morada el domingo último por la mañana llevando consigo un saco dentro del cual llevaba una escopeta de dos cañones con objeto de dedicarse á la caza, suponiéndose que al llegar al sitio arriba indicado y tratar de hacer uso del arma ésta se le disparó atravesándole los pulmones y quedando muerto en el acto.

E. P. D.

## Eclesiásticas

El próximo domingo día 1.º de Mayo tendrá lugar la solemne bendición del hermoso Pensionado que los niños de las Escuelas Cristianas, han levantado en Figueras.

La bendición la efectuará nuestro Ilmo. Pastor, saliendo para Figueras el día 30 por la tarde, á fin de asistir á la Solemne Velada literaria-musical que le dedicarán los alumnos del colegio.

Al día siguiente tendrá lugar la bendición del Colegio y de la magnífica Capilla por el Ilmo. Sr. Obispo pronunciando después un sermón *ad hoc* el Rdo. D. Conrado Dalmau, Capellán de los referidos niños en esta ciudad.

Su Sria. Ilma. celebrará la Santa Misa administrando después el Santo

Sacramento de la Confirmación á los alumnos del Colegio, finalizando el acto con la bendición Pontifical.

Oportunamente daremos cuenta de los detalles de tal fiesta que promete resultar hermosísima según informes recibidos.

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo ha firmado recientemente los destinos eclesiásticos siguientes:

El Rdo. D. Pedro Roca Carreras vicario de Figueras pasa á Económico de Conestéus; el Rdo. D. Salvador Clota y Valls vicario de Tortellá á vicario de Figueras; el Rdo. D. Agapito Picamal Bigas, vicario de Bordils á vicario de Tortellá; el Rdo. Dr. D. Ignacio Piera Dauí, á vicario de Bordils; el Rdo. don Miguel Calm y Bassols vicario de Massanet de Cabrenys á Económico de Castell de la Montaña; el Rdo. Miguel Juanola y Marés á vicario interino de San Morí; el Rdo. D. Juan Présas y Daussá vicario interino de Sta. Cristina á vicario de Vilofí y el Rdo. D. José Massaguer y Vicens ha sido nombrado vicario de Aiguaviva.

El Rdo. Eliseo Vilá que era Económico de Conestéus pasa á Organista de Cadaqués y el Rdo. don Miguel Dalmau que desempeñaba este cargo, cesa en el mismo pasando á residir en esta ciudad.

Ha cesado temporalmente por enfermando don Joaquín Torró, que había sido nombrado anteriormente Económico de Castell de la Montaña.

Como dijimos ya, ayer nuestro venerable Prelado verificó la visita pastoral en el pueblo de Sarriá y hoy lo hará en Campdurá.

Después de la bendición en Figueras de la nueva iglesia de los H. H. de las Escuelas Cristianas irá á Barcelona nuestro Sr. Obispo celebrando de pontifical en una de las solemnidades que allí tendrán lugar en honor de San José Oriol.

## DIA RELIGIOSO

ABRIL  
29  
San Pedro de Verona  
DIA RELIGIOSO  
SANTORAL  
Viernes.— Santos Pedro de Verona mr.; Roberto, ab. y cf.; Hugo, ob. de Cluny; Secundino y Agapio, obs. y mrs.; Paulino, ob.; y Santa Tértula y Antonia vg. y mr.

## CULTOS DE HOY

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia de las Religiosas Adoratrices. Las horas de exposición son desde las 8 á las 11 y media por la mañana y de 5 y media á 7 y media por la tarde.

Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—Por la mañana á las 11 misa con exposición y rezo de la Corona Dolorosa.

Por la tarde á las 7 y cuarto exposición, meditación, Corona Dolorosa; estación mayor y reserva.

## MAÑANA

Sábado.—Santa Sofía, mr.

## Cambios

Facilitados por la casa Vda. de Mateu  
Día 28 de Abril de 1910.  
Deuda Int. 4 por 100 fin de mes. 87'10  
> 4 por 100 contado. 88'  
> Amor. 5 por 100, contado. 103'  
> 4 por 100. 94'60  
Acciones f.c. de Alicante, fin mes. 87'10  
> f.c. Norte, de España, id. 87'25  
> f.c. de Orense. 20'40  
> Banco Hispano-Colonial. 73'25  
Oblig. Deuda Municipal, 1899-05. 97'  
1906. 99'75  
f.c. Almansa á P. y T. 5'10. 87'  
f.c. Villaiva á Segovia 4'10. 98'50  
f.c. Tur-Bar. F. 2 y 1 4'10. 60'75  
> f.c. M. Z. y A. 4 y 1'10. 103'25  
> f.c. M. Z. y A. 4'10. 99'35  
> Tabacos de Filipinas. 4'10. 101'75  
> Puerto de Barcelona. 4'10. 107'  
BOLSA DE PARIS  
Deuda exterior, 4 100. 96'40  
> Rus. 5 100. 108'40  
> Rca. Haití, 6 por 100. 51'3'  
> Alicante. 434'  
Acciones Norte de España. 387'  
Francos. 6'80  
BOLSA DE LONDRES  
Venezuela Diplomático. 55'50  
Colombia. 48'75  
Libras. 23'

## CRÓNICA

### Generales

FIESTAS DE PRIMAVERA EN BARCELONA.—LA SEMANA DE AVIACIÓN.—La Comisión Municipal de Fiestas, delegadas por el Excmo. Ayuntamiento, admirablemente secundada por el *Aéreo*

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

## Extranjero

París, 28

### M. Roosevelt á Bruselas

Roosevelt y su familia han salido de París para Bruselas.

Han ido á saludarle M. Pinchon, otras autoridades y representantes de Fallieres y Briand.

Manifestó su agradecimiento por la acogida que le ha hecho París.

El público despidió respetuosamente á Roosevelt.

### Un collar

A «Le Figaro» le telegrafian de Roma que el rey Victor Manuel ha conferido el collar de la orden de Anunciata al príncipe de Mónaco.

### Obras públicas en Chile

Santiago de Chile.—Según manifestaciones del ministro de Hacienda, el estado del Tesoro permitirá acometer obras públicas de gran importancia.

Las primeras obras que se emprenderán serán las de los puertos de Mejillones y Antofagasta, así como la mejora del de Coquimbo.

También se procederá al dragado del puerto de Valdivia y al saneamiento de algunos rios.

Con estas reformas espérase que el comercio de Chile con el resto de América y las islas del Pacífico adquirirá gran importancia.

### La conquista del aire.—

#### Paulhan victorioso.— 30 horas volando.

Londres.—El aviador Paulhan ha ganado el premio del *Daily Mail*, consistente en 250,000 francos, pues recorrió la distancia de Londres á Manchester en cuatro horas y once minutos.

Manchester.—El aviador Paulhan fué dividido á las 5,30 á una milla de Manchester, volando á gran altura. Descendió con toda facilidad, en medio de un campo. La muchedumbre le ovacionó con delirio. Paulhan estaba como atontado. Ha cubierto en 30 horas, 56 minutos la distancia de 183 millas.

Paulhan ha contado á un redactor del *Daily Mail* que durante la primera parte de su viaje sufrió cruelmente frío.

Pera vencer el aburrimiento Paulhan se puso á cantar. Durante la noche llovió sin cesar, cegando al aviador que perseveró, no obstante, en su empeño.

Cuando cesó la lluvia dividió á las personas que iban en el tren que le convoyaba. Entonces cobró nuevos ánimos, decidiéndose á descender cuando anocheciera completamente.

Entrevistado Paulhan al llegar á Manchester por un redactor de *Le Matin*, ha dicho: «Estoy completamente rendido por este viaje, que es uno de los más duros y peligrosos que he emprendido.

Una brisa violenta dificultaba el vuelo, pero no obstante, logré votar á una velocidad de 80 kilómetros.

Paulhan llegó al término del raid cuando aún no habían cesado ni el viento ni la lluvia.

## Madrid, 28

### La «Gaceta»

La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones:

Declarando desiertas las oposiciones á la cátedra de Lengua alemana del instituto de Santiago.

Circular resolviendo consultas sobre la manera como los aspirantes á candidatos y proponentes de los mismos deben ejercitar los derechos que les concede el artículo 24 de la ley electoral.

Anunciando haber sido nombrado el

tribunal que se indica para juzgar las oposiciones á la cátedra de Geografía Historia de España é Historia Universal del Instituto de Gerona, turno de auxiliares.

Presidente, don Manuel Zabla y Urdina; vocales: don Julián Rivera Tarra-gó, don Alfonso Cabrera, don Teodoro Sanromán, don Angel Bellber, don Francisco R. de Guadano y don Valentín Picatoste.

### Consejo de ministros

Esta mañana se celebró en Palacio Consejo de ministros, presidido por don Alfonso.

Fué muy breve, limitándose al discurso de Canalejas tratando de los sucesos culminantes de la semana.

### La Casa Correos de Barcelona

El ministro de la Gobernación ha dicho, al recibir á los periodistas, que en la conferencia que celebró ayer con el Alcalde de Barcelona llegaron á un acuerdo respecto de la construcción de la Casa Correos.

Hoy mismo quedará redactado el oportuno decreto, y en cuanto lo firme don Alfonso aparecerá en la *Gaceta*.

La realización de las obras importará seis millones de pesetas, los cuales abonará el estado en quince años.

### El nuevo despacho de la Presidencia

El señor Canalejas, después de dar cuenta á los periodistas del Consejo en Palacio, invítalos á que vieran las habitaciones del Tribunal Supremo en que ha instalado provisionalmente su despacho oficial.

Son magníficas y mejor orientadas que las del despacho de la Presidencia.

Los muebles son los mismos que había en el despacho de la calle de Alcalá.

Están viejísimos.

Son de la época en que Espartero fué regente del reino.

El edificio en que hasta hoy estuvo la Presidencia será reconocido por un arquitecto, para ver si se puede aprovechar algo, pero es seguro que habrá que derribarlo totalmente.

Cuántas personas visitan el nuevo despacho del presidente del Consejo no pueden por menos de dedicar un recuerdo al señor Martínez del Campo.

### A la Argentina

El ministro de Fomento ha oficiado al Ayuntamiento para que designe en seguida los concejales que han de ir á la Argentina representando al Municipio.

En breve se dictará una real orden prorrogando hasta el 7 de Junio el plazo de remisión de cuadros y objetos á la Exposición de Buenos Aires.

### Lo que dice Merino.— La crisis obrera y la cuestión electoral.

El ministro de la Gobernación decía hoy, hablando de la crisis obrera de Madrid, que no se explica cómo habiéndose colocado ya á 2,000 obreros y no habiéndose despedido á ninguno, cada día se presenten más de 100 á solicitar trabajo. Es que sin duda, vienen de otras provincias, sin comprender que en Madrid no se puede dar colocación á todos los trabajadores de España.

Luego, hablando de la cuestión electoral, ha dicho el señor Merino:—Es curioso lo que ocurre en algunos distritos donde los candidatos liberales y conservadores, como en Grazeama, por ejemplo, me están enviando todos los días telegramas con gran numero de firmas, diciéndome que cuentan con todo el censo electoral y que los contrarios cometen éstos y los otros atropellos.

No sé—decía el ministro—cómo se

las van á arreglar el día de las elecciones. Si todos tienen la totalidad del censo, tendrán que partir á los electores por la mitad.

Supone el ministro, que el día marcado para llevar á la práctica el precepto del art. 25 de la ley electoral, relativo á la proclamación de candidatos que cuenten con la 20ª parte del censo no se dará ningún caso, y cree que sería curiosa la estadística que podría hacerse el día de las elecciones de los candidatos que se hayan presentado para evitar la aplicación del artículo 29 y luego no obtendrán ni un voto en los colegios.

Respecto á la aplicación del artículo 29 cree el señor Merino que no pasarán de una docena en todo España los casos en que se aplique.

### Sol, Lerroux y Castrovido.—¡Que triduo!

*El País* publica una carta de Lerroux invitando á Sol y Ortega á figurar en la candidatura republicana radical de Barcelona y otra de Sol contestando que no puede figurar en esa candidatura por haberse negado los radicales á reconocer la valía de los elementos de Unión Republicana y socialistas.

El director de *El País*, D. Roberto Castrovido, ha renunciado la candidatura de diputado á Cortes por Madrid que á su favor hizo la junta municipal republicana.

### La reunión de las mayorías.— Cambio de costumbre.

El Sr. Canalejas ha manifestado que la reunión de las futuras mayorías se verificará unos días antes de la apertura de las Cortes, en el Congreso ó en el Senado.

Este cambio de costumbre, pues siempre se verificaba este acto en la Presidencia, obedece á no ser suficientemente amplio el despacho que el presidente tiene en el Tribunal Supremo.

### Moret no acepta la presidencia del Congreso.

El Sr. Moret ha manifestado que no obstante cuanto se diga en contrario, en manera alguna aceptará la presidencia del Congreso.

Ese, ha dicho, es un puesto pasivo, que no cuadra con las obligaciones que creo tener para con el partido liberal.

### Manifestaciones de Canalejas.

El jefe del Gobierno recibió á los periodistas después de salir del Consejo celebrado en Palacio.

La entrevista se celebró en el mismo despacho del Tribunal Supremo.

Canalejas manifestó que el Consejo celebrado con don Alfonso había sido muy breve, pues apenas había durado media hora, que la empleó él hablando de varios asuntos de escaso interés.

Añadió que los ministros, después de la recepción diplomática que se verificará mañana en el ministerio de Estado, se reunirán en el despacho del señor García Prieto para cambiar impresiones.

Eharemos—dijo—reunidos durante una hora y trataremos de algunos asuntos de actualidad.

Del Vaticano—continuó diciendo el presidente—no hay nada nuevo.

Espéramos indicaciones del Sr. Ojeda respecto de sus gestiones en la negociación entablada.

Un periodista le preguntó:

—Señor presidente, ¿qué noticias tiene usted del Ferrol?

—Algunas que no han tenido confirmación—contestó Canalejas.

Se dijo que los huelguistas pensaban atacar la fábrica de la luz eléctrica con objeto de dejar á oscuras la población; pero este hecho no llegó á realizarse, ni de haberse intentado hubiera dejado las autoridades que se consumara.

Creo—añadió el presidente—que todo el mundo tiene derecho á hacer lo que le dé la gana mientras eso no afec-

te al derecho de los demás, y como los demás tienen perfectísimo derecho á tener luz, de ahí que los huelguistas no lo tengan para impedirlo.

Por eso las autoridades que dejan andar por la calle á los huelguistas mientras guardan actitud pacífica, se opondrán á todo lo que sea coartar el derecho de los demás.

Se sabe que algunos *esquirols* han sido agredidos por los obreros sin trabajo.

Se han dado órdenes terminantes á las autoridades del Ferrol y demás puntos en que hay huelga, para que eviten coacciones.

El Sr. Canalejas concluyó diciendo:

—Se reconcentran muchas fuerzas en el Ferrol.

### El general Marina

Melilla.—El general Marina ha recorrido algunas posiciones, llegando hasta Cabo de Agua.

Ha visitado de paso las obras de la carretera de Muley Addis, que adelantan mucho.

Se propone visitar enseguida las obras que se efectúan para el tendido de la línea férrea de Nador, la cual llegará en breve á Uxian.

El general Marina ha declarado que se propone dar gran impulso á todas las obras públicas que tengan relación con las posiciones que hemos ocupado.

### El Gobierno y la emigración

El ministro de la Gobernación se propone, una vez pasadas las elecciones, ocuparse preferentemente del problema de la emigración.

Tiene el propósito de conseguir de las Compañías navieras que abaraten los pasajes.

Al propio tiempo procurará que los emigrantes encuentren trabajo en cuanto desembarquen y además tengan asegurado el regreso á la Península en el caso de no probarles el clima del país á donde vayan.

El Sr. Merino se muestra muy esperanzado de traducir en hechos estos propósitos.

### Prácticas militares

Valladolid.—En Mayo son esperados los alumnos de la Academia de ingenieros militares de Segovia, que vendrán á hacer prácticas sobre la línea militar del Pisuerga.

En breve comenzarán también los paseos militares por las fuerzas de esta guarnición.

### El escultor Benlliure

Habiendo mejorado mucho el ilustre escultor Benlliure de la dolencia que venía padeciendo estos días, es seguro que marchará á la Argentina formando parte de la Comisión oficial española.

El eminente artista ha recibido cartas de los electores de León, insistiendo en elegirlo senador por la capital.

### Los tradicionalistas de Tenerife

Tenerife.—Los tradicionalistas y otros elementos políticos se proponen votar unidos la candidatura de Cobián, Benítez de Lugo y Delgado Barceló.

### Las fiestas de San Fermín

Pamplona.—La Junta organizadora de las fiestas de San Fermín ha reci-

do una carta del director de la banda municipal de Madrid, excusándose de venir por tener en dicha fiesta otros compromisos.

Dúdase que haya conciertos por temor al fracaso económico.

El año pasado apenas se cubrieron gastos.

Desde la muerte de Sarasate, las fiestas languidecen visiblemente.

### Telegramas de felicitación

Se han recibido en el ministerio de la Guerra muchos telegramas de felicitación por el acuerdo de la repatriación de las fuerzas de Melilla y el feliz arribo de éstas á la Península.

El general Aznar ha contestado á todos agradeciendo la felicitación.

### «La educación de los anormales»

Oviedo.—En el Paraninfo de la Universidad el catedrático francés M. Regis ha dado una conferencia analizando lo que debe ser «La educación de los anormales».

La conferencia fué notabilísima demostrando M. Regis los profundos conocimientos que tiene respecto de la organización física y moral de los sordomudos y ciegos.

El conferenciante fué muy aplaudido.

### Recepción académica

El 1.º de Mayo se verificará la recepción del Sr. García Alix en la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Su discurso versará sobre la función del rey constitucional y parlamentario.

Le contestará en nombre de la Academia el marqués del Vadillo.

### El intercambio universitario.

El marqués de Cerralbo obsequiará mañana con un almuerzo á Cartailhac y demás profesores franceses que han venido á Madrid á dar conferencias. Asistirán el abate Brenil, Menéndez Pelayo y otras personalidades.

### Más de los sucesos de Ondárroa.

Bilbao.—Ha venido á conferenciar con el gobernador una Comisión del Ayuntamiento de Ondárroa y otra de vecinos.

Ambas hablaron con el gobernador de los sucesos últimamente desarrollados en aquella población con motivo del nombramiento de alcalde.

El gobernador se negó á intervenir ofreciendo poner el hecho en conocimiento del Gobierno para pue resuelva.

En Ondárroa continúa la excitación de los ánimos.



### La huelga del Ferrol

Ferrol.—Han sido encarcelados varios huelguistas por ejercer coacción sobre los *esquirols*.



Las autoridades han adoptado grandes precauciones en las aldeas próximas donde pernoctan los *esquirols*. Han circulado rumores muy insistentes de que los huelguistas tramaban una venganza contra la empresa constructora.

Esta ha de pedido á dos obreros de los que había admitido á trabajar estos días.

La causa de esto, según se dice oficialmente, es que dichos obreros apedrearon dentro del arsenal á unos *esquirols*.

Gran rebaja de precios  
EN LA LAMPARA

De venta en la casa  
Adroher Hermanos  
GRAN-VIA.—GERONA

# Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Linea de Barcelona a Francia por via Interior

Trenes descendentes

Abril de 1910

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon Salida	Figueras		Flasá		Gerona		Empalme		Barcelona Llegada	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona Salida	Gerona		Flasá		Figueras		Cerbere Llegada
		Li	S	Li	S	Li	S	Li	S				Li	S	Li	S	Li	S	
Expreso Ligero	4:10	4:41	4:44	5:15	5:16	5:38	5:41	6:14	6:19	7:53	Mercancías	5:00	7:35	7:42	8:37	8:45	9:14	9:17	10:34
Correo	4:15	5:05	5:10	6:00	6:03	6:35	6:40	7:38	7:44	10:30	Correos	7:20	9:45	9:46	10:37	11:03	11:13	12:44	11:44
Mercancías Ligero	4:32	6:05	6:20	8:00	8:12	9:21	10:01	12:43			Mercancías	9:40	11:11	11:12	11:45	11:48	12:07	12:08	13:22
Mercancías	8:55	10:38	10:53	12:22	12:40	13:29		12:05	12:08	14:26	Expreso	12:13	15:02	15:10	16:07	16:13	16:44	16:47	17:40
Correo	12:22	13:16	13:22	14:15	14:20	14:52	15:00	16:00	16:10	18:55	Mixto	13:30	16:09	16:17	17:15	17:44	18:14	18:19	19:19
Expreso	15:41	16:13	16:14	16:47	16:48	17:09	17:15	17:53	17:56	19:26	Correos	17:15	19:36	19:40	20:29	21:15	21:16	21:47	20:59
Mixto	14:33	15:26	15:34	16:23	16:56	17:28	17:40	18:41	18:53	21:39	Ligero	18:46	20:22	20:23	20:54	20:57	21:15	21:16	21:47
Mercancías	19:16	21:15	21:47	23:20	23:35	0:30					Expreso								22:30



**Funeraria la más antigua y económica**  
**Ataúdes de todos precios**  
**Sarcófagos y Urnas**  
 para traslados de restos a todas partes  
**EMBALSAMAMIENTOS**  
 Francisco de A. Matas. -- Cort-Real, 18  
**GERONA.**

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT						FERROCARRIL DE FLASÁ A PALAMÓS (* Solo los Domingos)						
Salen de Gerona	7:02	(miérc. sáb.)	9:05	15:01	18:00	Salen de Flasá	6:20	9:40	*12:20	14:45	17:15	*18:05
Llegan a S. Feliu de Pallarols	9:11	y domin.	11:06	17:09	20:11	Llegan a Palamós	8:45	12:03	*14:48	17:23	19:45	*21:00
Llegan a Olot (diligencia)	12:00	(sáb.)	14:15	20:10	22:30	Llegan a Flasá	3:15	5:30	*8:15	11:35	13:55	*15:30

## Imprenta y Librería del Carmen

Ciudadanos, 20.--GERONA

Surtido variadísimo de obras católico-sociales de los más renombrados autores. Objetos para regalo. Grandes novedades en postales. Suscripciones a revistas y diarios católicos. Especialidad en devocionarios, medallas y rosarios. Objetos de escritorio.

Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.

**Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.**  
 El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas. Páginas edificantes, 2 ptas. Vida y Virtudes de la V. Cristina de Saboya, 0'50. La Madre de Don Carlos, 1 pta. España y la Masonería, 1 pta. Discursos académicos, 2 ptas. Pepinillos en vinagre, 2 ptas.

**Folleto a 0'10 ptas. uno.**  
 Burgueses y proletarios. Pan y Catecismo. ¿Hay acaso Providencia? El Anarquismo. El trabajo y el salario. Errores y horrores contemporáneos. ¡Pícaros frailes! El liberalismo por dentro. Las libertades de perdición. La Inmortal. Credo y programa del partido carlista. El liberalismo católico. Siempre en la brecha carlista. Regionalismo y Solidaridad.

Precios sin competencia tanto en Librería como Imprenta

**F. Solá, Rambla de la Libertad, 26**

<b>Joyería</b> Aderezos completos Sortijas Cadenas y collares Aretes	<b>Orfebrería</b> Servicios de mesa Calices Artículos para regalo Medallas
--	--

**JOYERIA.** -- Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

**OPTICA**  
Anteojos y lentes en oro y metal  
Gemelos prismáticos largavistas  
Termómetros y Brómetros  
Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

**ELIXIR DENTIFRICO VEGETAL**

**Antiséptico Montserrat**  
 Superior a todos sus similares  
 Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas del Montserrat. -- Frascos a 1'25, 2 y 4 pesetas.  
 Depósito en Gerona: «LA VILLA DE PARIS», Plaza de la Constitución.  
 Depósito Central en Barcelona. -- Trafalgar, 34.

**Chocolate Amatller**  
 Casa fundada en 1800  
 Se vende en los Colmados y Ultramarinos  
 Oficinas: Calle de Manresa, núm. 10  
**Barcelona**

## Gran Hotel Restaurant Massagué

Calle Sta. Ana, 24.--BARCELONA

Servicio esmerado. -- Precios económicos. -- Timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. -- Lujosa y extensa Biblioteca. -- Comedores especiales para señores sacerdotes.

**¡FUMADORS!**

Si voléu conservar vostra salut, fuméu l'acreditat é higiènic

**PAPER JORDA**

## Gran Hotel Peninsular

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO.--GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

**Juan Juanola -- Sastre**  
 Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada  
 CORT REAL. NÚM. 1.--GERONA

**Licor Montserratina (Lulliana)**

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo,

Exportación a Provincias y Ultramar

Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11  
 Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,  
 Sucesores de J. Bertran.

**Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS**

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
 Cort-Real, núm. 17.--GERONA.--Teléfono, núm. 65.

**PAPER CARLETTS**

Es la hora que us desprecocupat y no donguén credit a lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint a n'els seus papers de fumar propietat medicinal que no tenen. Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETTS premiá en l'exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1889. Se ven per tot arreu.

**¡FUMADORS!**

40 anys d'èxit evident es sa millor recomenació

## CENTRO DE SEGUROS

Representaciones DE Joaquín Font y Fargas

Progreso, 20, 2.--GERONA

**NOVEDAD**

BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

**Benito Bosch**

**HOTEL D' EUROPA**  
 Carrer Bellaire, 6.--Olot

Situat al punt més céntric de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la copció de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfon; cuarto de baño y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se serveixen coberts y a la carta. Habitacions a propòsit per familias que desitjan passar una temporada.

**LA CONFIANZA**

Hijos de J. Fedou. --- OPTICOS

Calle Aviñó, número 30 y Rambla de las Flores, 8 Barcelona

Anteojos y lentes cristal de Roca del Brasil de primera clase á 8 pesetas par

Casa especial en los verdaderos cristales de Roca del Brasil de 1.ª clase cortados al eje; con el uso de los cuales se obtiene gran mejoría y fortificación en la vista. Garantizados con nuestro nombre en los cristales. Especialidad en las recetas de los señores Oculistas, despachadas en pocas horas. Precios muy reducidos.

NOTA.--Para los encargos pueden verificarlo por el correo recadero.